

Federación Latino Americana de Terapia Nutricional, Nutrición Clínica y Metabolismo (FELANPE). Dr. Eduardo Souchon (Primer presidente), palabras sobre su creación.

Entrevista de Gertrudis Adrianza de Baptista al Dr. Eduardo Souchon, Houston, Texas, USA. 10 de agosto, 2023.

Cuando estuve de visita en Venezuela, desde USA, el Dr. Rivero, quien dirigía la unidad de Terapia Intensiva del Centro Médico de Caracas, me llamó para que diera unas conferencias sobre nutrición parenteral y enteral, las cuales realizamos en el salón de conferencias del Centro Médico de Caracas. Eso fue en el año 1974-1975. Posteriormente, en el año 1976, cuando regresé definitivamente a Venezuela, me puse a trabajar para fundar la Sociedad Venezolana de Nutrición Parenteral, siguiendo el ejemplo de ASPEN que se acababa de fundar por Stanley Dudrick, Blackburn, Ted Copland, etc., y se hizo la primera reunión en ASPEN, de la American Society of Parenteral and Enteral Nutrition. Inmediatamente me puse a trabajar para fundar la Venezuelan Society of Parenteral and Enteral Nutrition. Me ayudó a hacer los estatutos el Dr. Alfredo Travieso, del escritorio Tinoco, Travieso y asociados. Éramos un grupo muy reducido de personas cuando hicimos esos estatutos y fundamos la Sociedad Venezolana de Nutrición Parenteral y Enteral. Recuerdo que, para ello, invité a Eva Seckler, quien rehusó, invité a Jaime Plaza, quien también rehusó, entre otros. Carlos Hernán Rodríguez, quien trabajaba con Behrens empezó a preparar los aminoácidos para administración parenteral y así arrancamos, con muy escasos recursos, la creación de la SVNPE.

El Dr. Jose Félix Patiño me invitó a Colombia a la Fundación Santa Fe de Bogotá para que diera unas conferencias “de la forma como hacía la nutrición parenteral el Dr. Dudrick”. El Dr. Patiño quería que fuera el propio Dudrick, pero el Dr. Dudrick siempre me enviaba a mí para dar esas conferencias. Así fue como las realicé en Colombia.

La sociedad colombiana de nutrición se fundó 2 o 3 años después. Y después en un congreso en Buenos Aires, Argentina, se creó FELANPE, la Federación Latino Americana de Nutrición Parenteral y Enteral. Así fué

como poco a poco se fueron creando y desarrollando las sociedades. Yo fui designado como primer presidente de la FELANPE y me tocó organizar el primer congreso, en Venezuela, del cual tú te acuerdas Tully (Gertrudis), en el Hotel Caracas Hilton, cuando invitamos a todas las grandes personalidades. Venezuela -incluso- pagó los pasajes a Dudrick, a John Daily, a Mario Perman, a Jaime Escallón, etc.. quienes fueron los primeros invitados a la primera reunión, en la cual me tocó el honor de actuar como presidente de FELANPE.

Posteriormente, como segundo presidente de FELANPE, se nombró al Dr. Miguel Carlos Riella, excelente persona de origen brasilero.

FELANPE fue creciendo, en cuyo esfuerzo el Dr. Mario Perman, de Argentina, fué un motor importante. Mas adelante estuvo también el Dr. Dan Waitzberg, igualmente de Brasil.

El Dr. Jose Félix Patiño, nos secundó como gran padrino. Él quería que se incluyera a los españoles como parte de la FELANPE, y yo le sugerí que los latinoamericanos nos quedáramos de nuestro lado y los europeos se quedaran con ESPEN, que era la European Society of Parenteral and Enteral Nutrition. Eso es un poco de la historia, de cómo se fundó.”

“Después publicamos los trabajos de nutrición parenteral como soporte en el cáncer, que fueron prácticamente de los primeros trabajos, secundados por el Dr. Dudrick, quien nos dio su apoyo...”

“Bueno Tully, seguimos hablando...saludos a todos”.

Dr. Eduardo Souchon